



学校だより

令和7年12月25日

東京都立小平特別支援学校

校長 鈴木 愛

肢体不自由教育部門・病弱教育部門(病院訪問部) 〒187-0035 小平市小川西町 2-33-1 TEL 042-342-1671

病弱教育部門(センター病院内分教室部) 武蔵分教室 〒187-0031 小平市小川東町 4-1-1 国立精神・神経医療研究センター病院
TEL 042-344-4537

黄金色に輝いていた学校前のいちょう並木も葉を落とし、本格的な冬の訪れとともに令和7年も終わろうとしています。

学期末に校内でインフルエンザが流行し、保護者の皆様には大変な御心配をおかけいたしました。感染拡大防止のための様々な御協力に感謝申し上げます。これからも保護者の皆様と連携して感染症対策に万全を尽くし、子供たちの安心・安全な学校生活を守ってまいりたいと思っております。どうぞよろしくお願ひいたします。

本日は終業式でした。児童・生徒の皆さん一人一人に「学期のまとめ」「通知表」をお渡しました。ぜひお子様と一緒に御覧いただき、2学期の成長を振り返ってみてください。



いちょう並木と学校 (画・生成 AI)

● 「ふれる・もつ・かんじる展」【武蔵分教室(病弱教育部門)】



東京学芸大学美術科洋画研究室と武蔵分教室との交流から生まれた展覧会「ふれる・もつ・かんじる展」は、今年で15回目を迎えました。9月には学芸大学の学生さんが武蔵分教室を訪れ、子供たちと触れ合いながらワークショップ形式で造形活動を実施、その作品が大学内の芸術館に展示されました。

12月4日、オンライン見学交流ということで、開催中の展覧会に教員が訪問し、分教室や児童・生徒が入院している病院とオンラインでつなぎました。子供たちは学生さんの案内で、画面越しに作品を鑑賞。きれいで飾られている自分たちの作品を見て、嬉しそうな表情を浮かべていました。

● 社会貢献活動～小川西保育園へ【肢体不自由教育部門高等部】

11月26日、肢体不自由教育部門高等部準ずるグループの生徒たちは、学校のお向かいにある小川西保育園で園児たちに読み聞かせをする社会貢献活動を行いました。保育園では、元気な園児たちが部屋に集まり、お兄さん、お姉さんたちが来るのを今か今かと待っていました。最初は少し緊張気味だった高等部の生徒たちも、次第にリラックスして、紙芝居の読み聞かせとクリスマスソングを披露しました。ちょっと早いクリスマスプレゼントに園児たちも大喜び。最後はたくさんの拍手とともに「また来てね！」と声をかけられ、満足そうな生徒たちでした。「人に喜んでもらう」「人の役に立つ」、そんな経験を通して自己肯定感、自己有用感を育んでほしいと願っています。



園児たちにクリスマスソングのプレゼント

● 「肢体不自由児・者美術展」で入賞!【肢体不自由教育部門訪問学級】



肢体不自由教育部門・訪問学級中学部2年の山下凜さんのデジタルアート作品が、日本肢体不自由児協会主催「肢体不自由児・者美術展」で「日本肢体不自由児協会賞」を受賞しました。作品タイトルは「おおきな花束」。視線入力でパソコン画面に描いた作品で、温かい色使いと大胆なタッチできれいな花束を表現した素敵なお品です。12月3日、池袋の芸術劇場で開催された表彰式に出席した山下さん、名前通り凜とした様子で賞状を受け取ることができました。本当におめでとうございます！ 校長 鈴木 愛

使用しない車いす等の持ち帰りに御協力をお願いいたします

現在、使用していない車いすや座位保持いす、立位台などを学校に置いている方は、御家庭へのお持ち帰りに御協力ください。廊下などに物品が置かれていると、非常時の避難の妨げになる可能性があります。安全確保のため、皆様の御理解、御協力をお願いいたします。



小学部高学年の紹介



小学部高学年は、4年生15名、5年生11名、6年生15名です。オレンジ・グリーン・ブルーに分かれて、課題に応じた学習に取り組んでいます。どの学習でも切磋琢磨、4年生から6年生まで協力して学習に取り組む姿が見られます。

2学期は、プールや社会見学、文化祭や学校間交流などたくさんの活動を行いました！

社会見学

今年度は、オレンジ1、2、グリーン1が「イオンモールむさし村山」、グリーン2、ブルーが「多摩六都科学館」に行きました！

いつもと違う環境の中で大いに刺激を受け、学校ではできない経験に目を輝かせていた子供たちでした。



学校間交流

～小平市立小平第十三小学校との交流～

高学年は、毎年小平市立小平第十三小学校の児童と直接交流を行っています。今年度は、4年生が昨年度に引き続き、「つながれ！みんなの樹」と題し図画工作コラボレーションで作品を制作しました。土台となる樹とそれぞれのテーマを小平第十三小学校児童が考え作製し、テーマに沿った樹の葉や実などのモチーフを本校児童が作製しました。5年生、6年生は「ボッチャ大会」を開催しました！小平第十三小学校の児童と本校児童の合同チームで白熱した戦いを繰り広げました。プレーを通してアドバイスし合ったり、声援を送り合ったりしながら絆を深め合いました。どの学年の交流でも、「楽しかった！」、「また一緒に活動したい！」「副籍交流でまた会おう！」など、様々な感想が飛び交い、両校の児童にとって有意義な学びとなりました！

